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6+
новости, события, факты

Прогноз синоптиков

• От работы механизаторов-кормачей (так их называют на ферме) ООО «Боровинское» 
Алексея Баранова, Василия Пустовалова и Виктора Быковского (слева направо) напрямую зависит 

продуктивность животных, а значит, успех всего молочного комплекса.

животноводство

Реклама

О животноводческом комплексе ООО «Боро-
винское» сегодня без преувеличения мож-
но сказать, что эта ферма мирового уровня.

Нынче здесь к концу года должны получить от 
фуражной коровы не менее 10 500 килограммов 
молока, тогда как на самых передовых площад-
ках округа надои немного превысят восьмитысяч-
ный рубеж. У боровинцев и выход телят на 100 
маток составляет 93%! И этот показатель значи-
тельно превосходит среднерайонный результат.

– За счёт чего хозяйство сумело сделать та-
кой рывок в продуктивности коров? – спра-
шиваю главного зоотехника ООО «Боровинское» 
Сергея Романова.

– Это работа не одного года. Сегодня на ком-
плексе высокопродуктивный скот голштинофриз-
ской породы. Коровы способны давать до 13 ты-
сяч килограммов молока в год. Мы уже близки 
к этой отметке, но останавливаться на достиг-
нутом не будем. Что помогло так широко шаг-
нуть? Прежде всего – создание хорошей кормо-
вой базы. Животные очень чувствительны как к 
качеству основных кормов, так и к микро-, ма-
кродобавкам. 

Пока мы пользовались витаминными добавка-
ми российского производства, надои у коров не 
поднимались. У некоторых даже развилась хро-
мота, стала расти яловость, увеличился период 
подготовки к плодотворному осеменению. Спе-
циалисты сначала не могли понять, в чём дело. 
Но, изучив физиологические тонкости породы, 
пришли к выводу, что всё дело в кормах – недо-
статке в них необходимых ингредиентов. Стали 
закупать немецкие витаминные добавки – ситу-
ация изменилась кардинально. 

И, конечно, я сам контролирую закладку сена-
жа и силоса – от трамбовки зелёной массы до за-
крытия её плёнкой. Меньше 10 мегаджоулей об-
менной энергии в кормах в прошлом году не бы-
ло, не хуже и нынешние. Большую роль в повы-
шении молокоотдачи играет и то, что животные 
содержатся без привязи. 

– Коровы у вас находятся под постоянным 
надзором компьютера. Что это даёт?

– Данные компьютера важны главному ветвра-
чу Татьяне Дмитриевой, которая, исходя из пока-
заний, делает вывод о самочувствии животных, 
об их удое, здоровье, видит, когда коровы в охо-
те... Исходя из этого, Татьяна Андреевна вакци-
нирует животных, лечит больных. 

Благодаря системной работе ветврача, надле-
жащему уходу операторов за бурёнками, вклю-
чающему сбалансированное кормление, на ком-
плексе увеличилась продуктивность коров, выход 
телят и не стало падежа. Более 60% завезённого 
из Европы поголовья уже пятый год в строю. Это 
тоже даёт свои положительные результаты, пото-
му что коровы сейчас на пике лактации.

– А кадровый голод на производстве ис-
пытываете?

– В первые годы проблемы с кадрами были, но 
сейчас коллектив сложился. Кому было сужде-
но уйти, те ушли, остались труженики, на кото-
рых можно надеяться, опереться. Ферма живёт 
за счёт коллективного труда. И если один не сде-
лал что-то или сделал не так, то страдают все. 
К тому же голштины – животные нежные, даже 
смена работника вызывает у них стресс, влия-
ющий на продуктивность. Стараемся как можно 
меньше шокировать коров и этим. Пока удаётся.

– Сергей Васильевич, что хозяйству даст 
статус племенного репродуктора?

– У нас чистопородный скот. Нам осталась самая 
малость – сдать кровь коров и нетелей на анализ. 
Думаю, до конца года управимся. Как придут ре-
зультаты, пошлём весь пакет документов в Мин-
сельхоз для утверждения. Племстатус позволит 
нам продавать до 10% выращенных чистопород-
ных нетелей с соответствующими документами, а 
это уже другие деньги. А поскольку выход телят 
у нас высокий – хватит и для продажи, и для се-
бя, чтобы заменять выбракованных коров. За ре-
кордами мы не гонимся, но и своего не упустим. 

Беседовал Борис СОКОЛОВ
Фото автора

За рекордами не гонимся, 
но и своего не упустим

Протяжённость верхнего уров-
ня гидротехнического сооруже-
ния составила 130 метров. В тело 
плотины вложены две трубы диа-
метром 1 400 миллиметров каж-
дая, выполнен обводной канал с 
укладкой трубы на случай необ-
ходимости сброса чрезвычайно 
большого объёма воды. 

Гидротехнические сооружения 
сначала в Тумашово, а затем и в 

Бигиле появились в результате 
работы специалистов из Тюмен-
ского ООО «Гидрострой». Алек-
сандр Забоев, председатель ко-
митета по ГО и ликвидации ЧС 
администрации городского окру-
га, отметил, что к началу зимы 
уровень воды в обеих вновь со-
оружённых плотинах уже достиг 
проектных отметок.

Александр ПОнОмАрёВ

Если в 2013 году работники ле-
са готовили только 300 штук со-
сен и ёлочек для жителей округа, 
то в последние годы наблюдает-
ся рост спроса на традиционные, 
не искусственные новогодние де-
ревья, чтобы в доме пахло хво-
ей. Олег Максимов, директор За-
водоуковского филиала авиаба-
зы, отметил, что приобрести лес-

ную красавицу можно как за без-
наличный расчёт, так и за «живые» 
деньги. Продавать, как и раньше, 
хвойные деревца лесники будут 
на территории бывшего лесхоза 
и на предновогодних ярмарках. 
Оставить заявку, узнать цену за-
водоуковцы могут по телефонам 
2-19-77 и 2-30-82.

Александр ПОнОмАрёВ

В заочном отборочном этапе кон-
курса участвовали пять сотен дет-
ских садов, школ, организаций до-
полнительного и профессиональ-
ного образования со всей страны. 
В финал вошли 20 учреждений. По-
бедителей чествовали на прошлой 
неделе в Санкт-Петербурге на Не-
вской образовательной ассамблее. 

Как сообщила вернувшаяся из 
Северной столицы завуч школы № 
1 Людмила Беляева, заводоуков-

цы представили на конкурс рабо-
ту о взаимодействии школы с дет-
скими садами города в обеспече-
нии преемственности дошкольно-
го и начального образования и ста-
ли лауреатами в номинации «Луч-
шая инновационная общеобразо-
вательная организация». А дирек-
тор школы Антонина Курило на-
граждена памятным знаком «Эф-
фективный руководитель – 2017».

Алексей СЕВОСТЬЯнОВ

Будем с водой и рыбой
На реке Карпунихе в Бигиле завершено строительство пло-
тины, которая подопрёт будущий пруд.

И вот она, нарядная…
Лесники Заводоуковского филиала Тюменской авиабазы 
к Новому году заготовят порядка 600 хвойных деревьев.

Из Петербурга с победой
Лауреатом всероссийского конкурса «Образовательная ор-
ганизация ХХI века. Лига лидеров – 2017» стала школа № 1.

За 11 месяцев животноводы по-
лучили 169 телят герефордов, а с 
откормочной площадки предпри-
ятие отправило на мясокомбинат 
118 породистых быков, весом бо-
лее полутонны каждый. То есть, 
потребителям поставлено около 
60 тонн вкуснейшего мраморно-
го мяса. 

Падунцы готовы продавать гере-

фордов и на племя. Были годы, ког-
да от них сразу вывозили по 60 по-
родистых нетелей и быков. Сегодня 
из-за финансовых трудностей поку-
пателей меньше. Пока заключены 
договоры на реализацию только де-
сяти голов. В то же время, мясной 
молодняк чаще стали покупать на 
откорм частники.

Борис СОКОЛОВ 

мраморное, не значит каменное
ЗАО «Падунское» – единственное в округе хозяйство – плем-
репродуктор мясного скота породы герефорд.
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среда обитания

Виктор Щукин, глава Боро-
винской сельской администра-
ции:

– В жизни я большой опти-
мист, привык действовать по 
принципу: за свои слова надо 
отвечать, обещать только то, 
что можешь сделать. Поэтому 
никогда не гоняюсь за призрач-
ным журавлём, для меня важ-
нее синица в руках. Не покрив-
лю душой, если скажу, что та-
кой синицей в Боровинке стало 
благоустройство улиц села. Се-
годня все они заасфальтирова-
ны, даже переулки. На это по-
требовался не один год. Мож-
но браться за другие проблемы.

Татьяна Куминова, бухгал-
тер, с. Боровинка:

 – Мечтать о хорошем, стре-
миться жить лучше – естествен-

ное желание каждого челове-
ка. Как говорится, лучше быть 
здоровым и богатым … Поэтому 
пусть будет здоровье, неплохо 
было бы, чтобы росли зарплата 
и пенсия, чтобы дети жили луч-
ше. Сегодня есть возможность 
купить жильё в ипотеку, но най-
ти хорошо оплачиваемую работу 
не просто. Поэтому новая квар-
тира остаётся журавлём в небе.

Леонид Конищев, мастер ле-
са, г. Заводоуковск:

– Я – не нытик, хочу верить, что 
дальше будет лучше. Но в реаль-
ности в кассе предприятия каж-
дый месяц, как и многие росси-
яне, получаю «синицу в руках». 
С протянутой рукой я никогда не 
пойду, найду способ заработать 
и выжить. Но хотелось, чтобы го-
сударство изыскало возможность 

платить человеку труда достой-
ную зарплату!

Артём Корчагин, культработ-
ник, г. Заводоуковск:

– Мы, работники культуры, 
всегда выбираем «журавля в не-
бе», стараемся поставить себе 
самую высокую планку. И пусть 
не всегда получаем потом апло-
дисменты за своё творчество. 
Но если не рисковать, не экспе-
риментировать, не выкладывать-
ся на каждой программе по мак-
симуму, то самые придирчивые 
критики – наши земляки – этого 
не поймут!

Эмилия Алексеева, глава 
Першинской сельской адми-
нистрации:

– Я стараюсь свою жизнь пла-
нировать наперёд, поэтому вы-
бирать журавля или синицу мне 

никогда не приходилось. Может 
быть, так я какой-нибудь не-
ожиданный шанс в жизни и упу-
стила. Но то, чего добилась я, 
многим другим, возможно, как 
раз тем самым журавлём и по-
кажется.

николай маликов, пенсио-
нер, с. Шестаково:

– С таким выбором я никог-
да не сталкивался, по крайней 
мере, не припомню этого. Но и 
сам предпочёл бы синицу в ру-
ках, и молодёжи с высоты про-
житых лет посоветую. А журав-
ли… пусть летают в небесах сво-
бодно. Мечтать, оно тоже нико-
му не вредно.

наталья Жданова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Всегда мечтала изучать ино-
странные языки, особенно фран-

цузский нравился. Хотела посту-
пать в ТюмГУ. В 90-е Ишимский 
пединститут проводил экспери-
мент: вступительные экзамены 
можно было сдать прямо в шко-
ле. Правда, только на физмат и 
филфак. И улетел от меня мой 
«французский журавль»: побо-
ялась, что в Тюменский универ-
ситет не поступлю. Так и стала я 
филологом. Но не жалею – «си-
ница» в руках оказалась надёж-
ной, с гарантией.

николай Герасимов, води-
тель, г. Заводоуковск:

– Считаю, что лучше синица в 
руках. Мечтать, как говорят, не 
вредно, но я всегда трезво оце-
ниваю свои силы. Зачем грезить 
чем-то несбыточным, когда мож-
но жить и наслаждаться тем, что 
имеешь?! 

Журавль в небе или синица в руках?

Госдума приняла закон о бюджете Пен-
сионного фонда рФ на 2018-2020 годы.

Согласно документу, страховые пен-
сии неработающих пенсионеров, включая 
фиксированную выплату, с 1 января 2018 
года будут увеличены на 3,7%, что выше 
прогнозируемой инфляции. Среднегодо-
вой размер страховой пенсии по старости 
вырастет до 14 075 рублей (161,3% к про-
житочному минимуму пенсионера), соци-
альной пенсии – до 9 045 рублей (103,7%). 
Средний размер социальной пенсии де-
тей-инвалидов и инвалидов с детства пер-
вой группы составит 13 699 рублей.

Рост пенсий работающих пенсионеров не 
предусмотрен. 

Правительство установило размер 
пособия по безработице на 2018 год.

Размер минимального пособия по без-
работице составит 850 рублей. При этом 
максимальное пособие будет назначаться 
в размере 4 900 рублей. По сравнению с 
2017 годом размер пособия не изменился.

Сколько конкретно каждый человек, 
оставшийся без работы, может получать 
денег в виде пособия, определяют органы 
соцзащиты в индивидуальном порядке. За-
висит размер пособия от множества факто-
ров, в том числе от зарплаты, общего стажа 
работы и стажа работы на последнем месте.

Президент предложил продлить про-
грамму маткапитала до конца 2021 года.

Кроме того, Владимир Путин предло-
жил ввести дополнительные возможно-
сти использования маткапитала, напри-
мер, «ежемесячные выплаты тем семьям, 
которые особо нуждаются».

Сейчас материнский капитал можно по-
тратить на улучшение жилищных условий, 
получения образования, пенсионные на-
копления матери или на интеграцию в об-
щество детей-инвалидов. Напомним, про-
грамма материнского капитала начала дей-
ствовать в 2007 году, а завершиться долж-
на была в конце следующего года. 

росстат назвал примерную стои-
мость салата оливье в регионах рФ, 
учитывая стоимость продуктов на се-
мью из четырёх человек.

Чукотский автономный округ со стоимо-
стью 526 рублей за классический новогод-
ний салат стал самым дорогим регионом 
РФ по этому показателю. Почти в два раза 
дешевле закуска обойдётся в Калмыкии.

В нынешнем году средняя стоимость са-
лата оливье около 311 рублей. Рост цены 
блюда составил 1,2% по сравнению с по-
казателем 2016 года. А вот селёдка «под 
шубой» подешевела – её стоимость ста-
ла ниже на 0,9%, чем год назад.

Генпрокуратура составила  рейтинг 
самых криминальных субъектов рФ. 

Первые строчки заняли Тува, Бурятия, 
Забайкалье, Сахалинская и Амурская об-
ласти. В целом наибольшее количество 
преступлений среди других субъектов РФ 
было зарегистрировано в Москве – более 
117 тысяч за десять месяцев 2017 года.

Однако специалисты отмечают, что рей-
тинг был составлен с учётом соотношения 
числа зарегистрированных преступлений к 
количеству проживающих в регионе людей.

Поэтому из 18 субъектов РФ, входящих в 
Центральный федеральный округ, Москва 
занимает 12 место по преступности (и 66 
по стране) – 949 преступлений на 100 ты-
сяч населения. Для сравнения: этот показа-
тель в Туве составляет 3 103 преступления.

По материалам «российской газеты»

Ждать общественный транс-
порт на остановке, когда 
идёт дождь или снег, луч-
ше под крышей, а если к 
осадкам добавляется силь-
ный ветер, хочется укрыть-
ся и от него.

«Свежеиспечённые» остано-
вочные комплексы в городе из-
начально спасали заводоуков-
цев от осадков и защищали от 
порывов ветра. Но с течением 
времени какие-то элементы 
износились по причине есте-
ственного старения, где-то по-
просту были испорчены руками 
подростков и людей постарше, 
не знающих куда удаль моло-
децкую применить. 

В итоге некоторые останов-
ки формально существуют, но 
от ветра и осадков уже не за-
щищают. Ждать автобус или 
маршрутку и взрослым, и детям 
на открытых всем ветрам оста-
новках, к примеру, на улице За-
водской, возле школы № 2, да 
и не только здесь, не комфор-
тно. Об этом нам недавно по-
ведала одна горожанка. Конеч-
но, то, что несколько лет тому 

На семи ветрах

Когда в самом начале ХХI 
века восьмиклассница Ната-
лия переехала с родителями 
в Заводоуковск, городок наш 
ей показался маленьким и не-
ухоженным. Ещё бы – пере-
браться сюда из Благовещен-
ска, центра Амурской области!

– Но со временем Заводо-
уковск как-то вырос, похорошел, 
– улыбается Наталия, – не жа-
лею, что обосновались здесь. 
Сегодня мне кажется, что я уже 
и не смогла бы жить в большом 
городе. Тут всё моё, родное…

В Заводоуковске девушка 
обрела друзей, окончила шко-
лу, вышла замуж. Тут родился 
её сын Савелий. Здесь она на-
шла и свою работу, ставшую 
любимой.

Правда о такой профессии 
Наталия никогда не мечтала. 
После школы, поступив на за-
очное отделение финансово-
экономического факультета 
Тюменского университета, ста-
ла искать работу. Тут как раз 
появилась вакансия в отделе 
судебных приставов. И долж-
ность для студентки-заочни-
цы вполне подходящая – опе-
ратор копировальной и множи-
тельной техники. Учиться и ра-
ботать было непросто. Правда, 
документации в то время бы-
ло поменьше, а штатных еди-
ниц – побольше. 

Через шесть месяцев ис-

пытательного срока Наталия 
прошла аттестацию в област-
ном управлении Федеральной 
службы судебных приставов. 
Как сейчас она помнит собесе-
дование, ответы на билеты, а 
потом долгожданный приказ о 
присвоении классного чина ре-
ферента гражданской службы.

– Мне сразу понравилась 
моя «бумажная» работа, хоть 
на первый взгляд она и может 
показаться однообразной, – 
говорит теперь уже старший 
специалист отдела Н. Моро-
зова. – Мне важно, чтобы каж-
дый документ был сделан пра-
вильно, в срок, с соблюдением 
всех требований! 

В службе судебных приста-
вов Наталия отвечает за архив, 
регистрацию исполнительных 
деловых бумаг. Очень много 
приходится работать с элек-
тронным документооборотом. 

В этом году коллектив меж-
районного отдела судебных 
приставов заметно омолодил-
ся. И Наталия Александровна 
охотно делится накопленным 
за десять лет опытом с новы-
ми работниками. А как же ина-
че! Ведь она помнит, как при-
шла сюда молоденькой сту-
денткой, как училась у более 
опытных коллег. А теперь вот 
сама – стажист и наставник.

Алексей СЕВОСТЬЯнОВ
Фото Ольги Мясниковой

Молодо, да не зелено! 

• Старший специалист Заводоуковского межрайонного 
отдела судебных приставов наталия морозова многим 
нашим землякам знакома. Именно она выдаёт справки

об отсутствии задолженности.  

Десять лет работает Наталия Морозова в службе судеб-
ных приставов. Срок немалый, особенно если учиты-
вать, что появилась эта структура в составе Министер-
ства юстиции России всего два десятилетия назад.

назад некоторые остановочные 
комплексы расписали школьни-
ки и работники образования и 
культуры – хорошо с эстетиче-
ской точки зрения, но комфор-
та жителям, ожидающим транс-
порт, это не добавило. 

Проблему остановочных ком-
плексов обсуждали активисты 
общественного самоуправле-
ния совместно с муниципаль-
ной властью ещё летом. И не-
большие ремонты на останов-
ках в разгар благоустроитель-
ных работ были выполнены. Зи-
мой же, как правило, останов-
ки не ремонтируют, а очищают 
от снега и убирают мусор. Но, 
как известно, из любого пра-
вила существуют исключения. 

Комментируя ситуацию, 
Игорь Денисов, первый за-
меститель главы городского 
округа, пояснил, что в ответ 
на обращения жителей горо-
да Александр Анохин, глава 
округа, дал поручение специа-
листам ДРСУ восстановить ав-
тобусные остановки возле вто-
рой школы, не дожидаясь ле-
та. Сергей Носко, заместитель 
главного инженера ДРСУ-3, 

рассказал, что поручение это 
уже выполнено. Скорее всего, 
отремонтированные остано-
вочные комплексы возле вто-
рой школы будущим летом пе-

ренесут на другие остановки, 
а на их месте появятся новые, 
более вместительные.

Александр ПОнОмАрёВ
Фото автора

• Так выглядит отремонтированная остановка на улице 
Заводской среди дня, когда школьники на занятиях, 

а взрослые на работе. Правда, в час пик спрятаться от ветра 
и дождя удаётся не всем.  



провожая 2017-й

• Сегодня Сергей Фёдоров защищает честь городского округа 
на чемпионате профмастерства в москве, куда съехались 

900 победителей региональных этапов. Они выступят 
в 63 компетенциях. Сергей покажет себя в номинации «Соцработник».  
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«И спеть смогу, и сплясать смогу, а полю-
блю кого, так навсегда!» – из-за кулис Двор-
ца культуры доносятся звонкие голоса. Ре-
петируют участники ежегодного окружного 
фестиваля «Творчество для всех» для людей 
с особенностями здоровья.

Совсем скоро они поднимутся на сцену, чтобы 
ещё раз доказать себе и окружающим, что инва-
лидность – это не приговор, что они наравне со здо-
ровыми могут и петь, и танцевать, и стихи читать.  

Мария Зингер из Горюново без конца повторяет 
строки собственного сочинения. Ими она сегодня и 
откроет программу фестиваля. Говорит, что первой 
быть всегда боязно, но ей не привыкать – на сцене 
Мария Васильевна не один десяток лет. Она не только 
читает стихи, но и поёт в хоре сельского Дома культу-
ры. Утверждает, что с песней жить намного веселее. 

Нина Апанасенко из Старой Заимки тоже нерав-
нодушна к музыке. Слушает всё – от классики до 
современных композиций, а вот выступать предпо-
читает с народной песней. Хотя, готовясь к фести-
валю, Нина Николаевна изменила себе и замахну-
лась на русский романс «Ах, эта красная рябина». 
Серьёзный музыкальный жанр потребовал и соот-
ветствующего образа: Нина Апанасенко подобра-
ла нарядное и одновременно сдержанное платье 
в пол и сделала элегантную причёску… 

Горожанка Алла Топоркова, бессменная участ-
ница окружного творческого состязания,   сегодня 
в строгом наряде –  на ней зауженная чёрная юбка 
и белая блуза. Отмечает, что эти цвета, сопрово-
ждающие нас, как правило, зимой, всегда в трен-
де. Алла прочитает небольшое стихотворение, как 
раз посвящённое поздней осени и приходу зимы, 
а вдогонку ещё и басню Крылова.

Одна из самых юных участниц конкурса Вера Ха-
рюшина из Заводоуковска исполнит песню про ма-
му. К  фестивалю Вера подошла со всей ответствен-
ностью: музыкальный номер она поставила вместе с 
Надеждой Рыбиной, преподавателем вокальной сту-
дии центра развития детей и молодёжи, которую де-
вушка посещает не первый год. Вера вроде и слова 
повторила, а всё равно перед выходом на сцену не-
много волнуется.

А вот Василий Гуляев из Яковлево уверен в своих 
силах. Ещё бы – его стихотворения были опублико-
ваны не только в районной, но и областной газете! 
Это придало Василию вдохновения, и за каких-то 
три месяца он написал с десяток произведений о 
родном крае. Одно из последних сегодня услышат 
зрители. Их, кстати, в зале Дворца культуры не так 
много, как хотелось бы. Но, поверьте, художествен-
ные номера заводоуковцев с ограниченными воз-
можностями здоровья заслуживают внимания. Итак, 
занавес открывается…   

Второй областной чемпионат 
профмастерства «Абилим-
пикс»  объединил около сот-
ни молодых профессионалов 
с инвалидностью. Дебютант 
состязаний Сергей Фёдоров 
из Заводоуковска стал луч-
шим в одной из номинаций.

Но прежде немного истории. Эти 
соревнования, направленные на  
профориентацию и трудоустрой-
ство людей с ограниченными фи-
зическими возможностями здо-
ровья, впервые прошли в Японии 
в 1953 году и впоследствии ста-
ли международными. С 1972 го-
да  «Абилимпикс» (с английского 
– это олимпиада возможностей) 
регулярно проводится в разных 
странах. Инвалиды соревнуются 
в профмастерстве по 54 специ-
альностям (компетенциям). Рос-
сия присоединилась к движению 
в октябре 2014-го, а в прошлом го-
ду в Тюмени впервые состоялись 
региональные состязания.

Сергей Фёдоров  рассказывает, 
что на чемпионате познакомился 
с поварами и кондитерами, меди-
ками и психологами, слесарями и 
парикмахерами и шутит, что те-
перь точно знает, к кому поедет 
пончики есть, а кому доверит ком-
пьютер чинить! 

Заводоуковец выступал на 
площадке центра реабилита-
ции «Пышма», где состязались 
соцработники. Волновался, ведь 
все его конкуренты не год и не 
два в профессии, а он – нови-
чок: трудится в обществе инва-
лидов всего-то восемь месяцев. 
Победить Сергею помогли и де-
виз чемпионата: «Вера в себя от-
крывает новые горизонты», и на-
ставления, которые он, готовясь к 

соревнованиям, получил от Свет-
ланы Котловой, заместителя ди-
ректора управления соцзащиты 
населения.

Сергей на «отлично» справил-
ся с предложенными ему задани-
ями: провёл слепого до места на-
значения, составил план работы 
с неблагополучной семьёй, про-
демонстрировал навыки, которы-
ми должен обладать соцработ-
ник, – от умения донести важную 
информацию (разъяснить, к при-
меру, тот или иной федеральный 
закон)  до приготовления пищи 
для лежачего больного. 

– Мы постепенно меняем со-
знание работодателей, доказы-
ваем, что люди с ограниченными 
возможностями могут выполнять 
своё дело не хуже других, – гово-
рит специалист центра занятости 
населения Наталья Штурмина. – 
В этом году мы трудоустроили на 
постоянную работу двух инвали-
дов, 90 – на временную. 

Вот и чемпионат «Абилимпикс» 
стал своеобразной ярмаркой ва-
кансий как для его участников, так 
и для болельщиков. За два сорев-
новательных дня Сергею Фёдоро-
ву не раз приходилось слышать: 
«Как здорово, что я могу выучить-
ся ещё и на массажиста!» или «А 
я могу, окончив курсы, стать масте-
ром по ремонту электронного обо-
рудования!» К слову, информацию 
обо всех учебных центрах, где ин-
валиды могут получить дополни-
тельную профессию, и о рабочих 
местах можно было узнать здесь 
же, на чемпионате. 

А сегодня победители област-
ного этапа уже в Москве  – на все-
российском чемпионате «Аби-
лимпикс». В их числе и Сергей 
Фёдоров. Пожелаем ему удачи!

Нынче районная обществен-
ная организация Всероссий-
ского общества инвалидов 
словно получила второе рож-
дение – в её ряды наконец-
то влилась молодёжь. Жизнь 
закипела, забурлила…

Председатель общества Татья-
на Сидронина говорит об этом ти-
хо, осторожно, чтобы не сглазить. 
Вот они, её непосредственные по-
мощники, которым немного за 30 – 
Маргарита Романова, Светлана Че-
магина, Владислав Яблонский, На-
талья Воронова, Леонид Старостин, 
Александр Добрица и Сергей Фёдо-
ров. Последнего Татьяна Ивановна 
упорно прочит в свои преемники. 
Отзывается о Сергее как о челове-
ке грамотном, ответственном и, что 
немаловажно, коммуникабельном. 
Председатель, конечно, не умаля-
ет достоинств старейших участни-
ков организации, но подчёркивает, 
что молодость – это смелость, а она, 
как говорил Суворов, города берёт. 

Новички уже успели заявить о се-
бе на областном семейном конкур-
се, играх КВН и Робинзонаде. С об-
ластной спартакиады, которая про-

шла в Тобольске, семь медалей при-
везли. А впереди ещё областной 
фестиваль «Творчество для всех» 
и много других конкурсов и спортив-
ных праздников – то ли ещё будет!

Татьяна Сидронина переходит к 
делам текущим. Рассказывает, что 
за год удалось сделать немало: ле-
том (опять же не без помощи моло-
дёжи) установили на третьем эта-
же торгового центра «Большой» 
специальный теннисный стол для 
слепых и слабовидящих. В здании 
комплексного  центра социально-
го обслуживания населения на По-
левой, 49 заводоуковцы с особен-
ностями здоровья могут сыграть 
в свое образный бильярд – новус. 
Скоро на территории центра поя-
вятся два уличных тренажёра для 
инвалидов.   

Но председатель думает не толь-
ко об организации досуга своих по-
допечных: вот уже несколько лет 
она ратует за создание в округе ком-
фортной  среды для инвалидов. Та-
тьяна Сидронина вместе с работни-
ками соцзащиты и администрации 
округа регулярно выходит в рейды, 
чтобы оценить, насколько доступны 
для людей с ограниченными фи-

зическими возможностями объек-
ты соцкультбыта. Говорит, что сей-
час уже везде есть пандусы, кноп-
ки вызова, тактильные полосы и 
опознавательные метки на дверях, 
но иногда  руководители предприя-
тий, организаций и учреждений не-
своевременно реагируют на заме-
чания комиссии. 

Так, к примеру,  в областной боль-
нице № 12 до сих пор не оборудова-
ли пандус необходимыми поручня-
ми и противоскользящей дорожкой, 
а дорожная служба снова оставили 
без внимания  подъездные пути к 
автовокзалу. Работу по программе 
«Доступная среда» районная обще-
ственная организация инвалидов,  
управление соцзащиты населения 
и администрация округа продолжат 
и в следующем году. В первую оче-
редь комиссия обследует детсады.

А пока Татьяна Сидронина пред-
лагает своим подопечным немно-
го расслабиться и приглашает их 
во вторник, 5 декабря, во Дворец 
культуры «Ритм» на концертную 
программу, посвящённую Дню ин-
валидов, – чай, дружеское обще-
ние и хорошее настроение гаран-
тированы. 

То ли ещё будет...

художественная самодеятельность

Просим на бис!

Страницу подготовила Ольга мЯСнИКОВА

знай наших!

Конкурс 
«особых» мастеров

• Старейшая участница фестиваля 
81-летняя горожанка Катарина 
Шелягина «жгла» частушками.  

• Фаина Козырева (слева) и Тамара Генрих из Заводоуковска 
исполнили песню местного автора Анатолия наконечного 

«родная сторонка».  



Субботний вечер

рецептик

говорим правильно навстречу празднику
у нас в городе

– Понравилось кино?
– Очень. Аж до мурашек!
Мурашки бегают, бегут, забегали, побежали... Как водится 

при произнесении устойчивых выражений, мы совершен-
но не задумываемся над значением самого слова «мураш-
ки». Нам достаточно, что возникает яркий образ, а точнее, 
ощущение. Это ощущение лёгкого озноба, как от волне-
ния, страха, холода, восторга. Оно очень похоже на то, ко-
торое человек испытывает, когда по его спине пробегает... 
да-да, мурашка, то есть маленький муравей, муравьишка.

Откуда взялось такое слово – «мурашка»? Это не что 
иное, как производное от «мураш», по аналогии с «бу-
кашкой». Это сейчас мы не пользуемся словом «мураш», 
а в Словаре В. Даля оно стоит наравне с «муравьём» и 
«муравлем»: муравей, мураш, муравль – мелкое насе-
комое. То, что мы сейчас называем муравейником, мог-
ло именоваться и «мурашником».

И мураш, и муравей – очень старые слова, которые 
появились на базе общеславянского названия этого на-
секомого – morvъ, morva. Как уточняет языковед Н. Шан-
ский, древнерусское моровии превратилось в «муравей» 
под влиянием слова «мурава» (трава). Кстати, древне-
русское «муравый» – это «зелёный».

Казалось бы, если есть «мураш», то должен быть и «бу-
каш», от которого потом образовалась «букашка». Ах, если 
бы язык жил по таким простым правилам! Слово «букашка» 
на поверку оказывается не просто древним, но и куда бо-
лее сложным. Достаточно сказать, что никакого «букаша» 
мы в этимологических словарях не находим. А «букашка» 
– жесткокрылое насекомое, жучок – происходит, как выяс-
няется, от древнерусского слова букъ (глухой звук, жужжа-
ние), родственного старому глаголу «букать», что означа-
ло «реветь, мычать». Есть у «букашки» и переносное зна-
чение – незаметный, маленький, ничтожный человек. «Без 
бумажки ты букашка, а с бумажкой – человек», – автор это-
го крылатого выражения В. Лебедев-Кумач знал, о чём пи-
сал в своей «Песенке бюрократа» (1932).

В общем, хотя в историко-лингвистическом смысле 
слово «мурашка» и равнялось на «букашку», во всём 
остальном они друг от друга далеки: побежать – по спи-
не, по телу, по коже – могут только мурашки.

марина КОрОЛёВА
https://rg.ru/2017/11/09/koroleva-otkuda-vzialis-

murashki-i-bukashki.html

О мурашках и букашках Письмо 
Деду Морозу

Все дети мечтают о чу-
де, и, чтобы оно непре-
менно случилось в Но-
вый год, поддержите 
ребёнка в желании от-
править послание са-
мому главному зимне-
му волшебнику.

До того как сесть за пись-
мо, дайте ребёнку время 
определиться с подарком. 
А чтобы его мечту вам лег-
че было осуществить, пред-
упредите, что не стоит про-
сить у Деда Мороза слиш-
ком дорогие вещи, ведь 
зимнему владыке нужно 
порадовать всех деток. 

Шаг первый. Так как у Де-
да Мороза много детишек, 
желающих получить подар-
ки, после приветственных 
слов надо представиться, 
указав имя, фамилию и воз-
раст отправителя.

Шаг второй. Далее сле-
дует перечислить достиже-
ния ребёнка за год: «Я на-
учился играть в шахматы, 
не обижал младшего брата, 
помогал маме по дому и т.д.

Шаг третий. Главный мо-
мент. Просим Дедушку Мо-
роза прислать новогодний 
подарок. Лучше указать 
несколько вещей, чтобы у 
«сказочного мага» был вы-
бор. В конце поздравляем 
его с праздником.

Шаг четвёртый. Отправ-
ляем! Положить послание 
можно под ёлку: тогда от-
вечать на письмо придётся 
вам. Если хотите получить 
ответ от самого Деда Мо-
роза, отправьте письмо по 
почте. Адрес волшебника: 
162390, Вологодская об-
ласть, г. Великий Устюг. От-
править письмо можно и по 
интернету, заполнив фор-
му на сайте www.pochta-
dm.ru. Тут же можно зака-
зать ответное письмо (100 
рублей), бандероль или по-
сылку (от 180 рублей).

Каждый год согласно 
статистике только рос-
сийский Дед Мороз полу-
чает более 400 тысяч пи-
сем и около полумиллио-
на посланий на электрон-
ную почту от ребятишек со 
всей России и стран СНГ. 
В резиденции Деда Моро-
за есть даже отдельное 
здание для хранения при-
шедших сюда детских пи-
сем. Письма Деду Морозу 
пишут не только дети, но 
и взрослые.

Помощники зимнего вол-
шебника отвечают на все 
письма, главное, чтобы 
был указан точный обрат-
ный адрес. И по их же на-
блюдениям каждый год же-
лания и просьбы ребят о по-
дарках становятся всё бо-
лее невыполнимыми. Ес-
ли раньше дети просили 
куклу, велосипед, джинсы 
или зверушку, то сегодня 
многие мечтают получить 
компьютер, айфон, мопед, 
роликовые коньки, само-
лёт… Бывают и необыч-
ные просьбы – так, просят 
высоко оплачиваемую ра-
боту для родителей, хоро-
шего жениха сестре, найти 
папу или маму…

По материалам сайта 
Календ.ру и журнала 
«Всё для женщины»

Салат «Косточка»
Наступающий 2018 год – год собаки. Приготовь-

те салат в форме косточки. Он получается сытным 
и вкусным. Вместо говядины можно использовать ку-
риное филе.

Что нужно: 350 граммов отваренного филе говядины, 
100 граммов моркови по-корейски, 100 граммов марино-
ванных огурцов, четыре варёных яйца, 150 граммов лу-
ка, майонез, соль, перец, растительное масло.

Что делать: лук нарежьте соломкой, обжарьте до зо-
лотистого цвета. Огурцы и говядину нарежьте соломкой. 
Белки отделите от желтков, натрите их на мелкой тёрке. 
Смешайте говядину, лук, огурцы, желтки, морковь, не-
много посолите, поперчите, добавьте майонез. Выло-
жите салат на тарелку в форме косточки, посыпьте бел-
ком, украсьте края тарелки зеленью.

автомобилисту

Выбираем «незамерзайку»
– Несколько раз встряхните канистру. На поверхности 

должна образоваться устойчивая пена – это говорит о 
наличии активных веществ.

– Посмотрите на просвет дно ёмкости. На нём не долж-
но быть осадка.

– Приобретайте товар в прозрачных канистрах с каче-
ственными пробками.

– На этикетке должна быть полная информация о про-
изводителе (название, адрес) и продукте: состав (ПАВ – 
поверхностно-активные вещества, ароматизаторы, кра-
сители, спирт, вода) и температура замерзания (чем она 
ниже, тем сильнее пахнет жидкость). 

улыбнитесь

***
В регистратуре:
– Мне талончик к терапевту.
– Остались только на 26 мая 2038 года на шесть утра.

***
Пасечник догадался, что жена нашла его заначку, ког-

да увидал её с опухшим лицом, но в новом платье.

Почти два года работает в Заводо-
уковске центр интеллектуального 
развития детей «РостОк». За это вре-
мя он по-настоящему окреп: прирос 
юными почемучками и открыл до-
полнительные направления. 

Одно из них – робототехника. Скаже-
те, удивили, ведь сейчас кружки легокон-
струирования есть чуть ли не в каждой 
школе! Однако принимают туда в основ-
ном учеников среднего и старшего звена, 
а на отделение робототехники в «Ростке» 
берут всех, кто научился владеть компью-
терной мышкой. Директор центра Свет-
лана Вяткина рассказывает о плюсах за-
нятия этой прикладной наукой:

– Ваш ребёнок научится не только кон-
струировать, но писать компьютерные 
программы, овладеет знаниями по ма-
тематике и физике. Если школьник в бу-
дущем решил стать инженером, без ро-
бототехники точно не обойтись!

Ещё одно направление, которое пользу-
ется ажиотажным спросом у родителей до-
школят, – подготовка к школе. Курс рассчи-
тан на восемь месяцев. Педагоги центра 
научат будущих первоклассников читать, 
разовьют навыки письма и счёта. Ребята 
станут внимательнее и усидчивее. В «Рост-
ке» в группе «Красивый почерк» тоже нет 
отбоя от посетителей. В наше время ком-
пьютерная клавиатура правит бал, но всё 
же родители заинтересованы в том, чтобы 
их дети писали не как курица лапой. Свет-
лана Вяткина обещает, что всего за два с 
половиной месяца (а именно столько длит-

ся курс) мамы и папы не узнают почерк сво-
его ребёнка – он будет каллиграфическим.

Большим спросом пользуются услуги 
логопеда. Детям с отклонениями в речи в 
«Ростке» правильно поставят звук, порабо-
тают над слоговой структурой, научат со-
ставлять связные предложения и, если это 
необходимо, назначат зондовый массаж. 

Отдельный разговор про ментальную 
арифметику. Счёты абакус без преувели-
чения покорили сердца юных заводоуков-
цев. Сейчас точную науку постигают сра-
зу полсотни детей. Сложно поверить, но 
благодаря передовой методике, развива-
ющей сразу оба полушария головного моз-
га, пяти-, шестилетки без труда складыва-
ют и вычитают в уме трёхзначные числа! 
Для тех, кто хочет заниматься ментальной 
арифметикой ещё и дома, «РостОк» запу-
стил онлайн платформу, где можно полу-
чить арифметические домашние задания, 
а потом проверить правильность их реше-
ния в интеллектуальном центре.

Светлана Вяткина напоминает, что в 
«Ростке» по-прежнему идут занятия по 
английскому и немецкому языкам, по 
скорочтению и развитию памяти. Пре-
подаватели центра, прошедшие недав-
но курсы повышения квалификации, 
ждут детей от трёх до 16 лет. Приходите!

Адрес центра интеллектуального 
развития детей: г. Заводоуковск, ул. 
Заводская, 9г, корпус 1. Тел. 2-68-58, 
8-952-675-15-85.

Ольга мЯСнИКОВА
Фото автора

(на правах рекламы)

Обучение без мучения
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• Без английского сегодня никуда. В центре интеллектуального развития детей 
«ростОк» на отделение иностранных языков принимают ребятишек с пяти лет. 

Занятия ведёт Оксана Ткачёва.  

Этим летом при содействии Заводо-
уковского центра занятости населе-
ния 978 подростков городского окру-
га смогли трудоустроиться и с поль-
зой провести каникулы.

В организациях бюджетной сферы тру-
дились 847 ребят, на частных предприя-
тиях – 131 несовершеннолетний. 

В основном школьники занимались бла-
гоустройством и озеленением территорий, 
выполняли мелкие строительные и ремонт-
ные работы, трудились вожатыми, культор-
ганизаторами, помогали библиотекарям и 
инспекторам по кадрам. Рабочая смена под-
ростков длилась в среднем две недели, а 
среднемесячная зарплата составила око-
ло двух тысяч рублей.

Создание временных рабочих мест для не-
совершеннолетних в период летних каникул 
в городском округе стало уже традицией. Из 
числа частных предприятий в этом году наи-

большее количество рабочих мест было со-
здано в АО «Лесное» (28), где школьники за-
нимались подсобными работами. Чуть мень-
ше мест организовали на машзаводе, элева-
торе, комбинате строительных материалов,  
в ООО «Возрождение», ЗАО «Центральное», 
«Падунское», «Флагман». Впервые предло-
жили работу школьникам Заводоуковский 
маслозавод и ЗАО «Агропромхимия».

Ежегодно активное участие в трудовой 
занятости подростков принимают комите-
ты администрации городского округа по 
делам молодёжи, культуре, образования. 

Благодарим всех, кто принял участие в тру-
довом лете-2017! Уже сегодня специалисты 
центра занятости ведут подготовку к летней 
кампании по трудоустройству несовершенно-
летних в 2018 году и планируют обеспечить 
работой не меньше ребят, чем в этом году.

Анастасия КАЗАКОВЦЕВА,
начальник отдела центра 

занятости населения

на рынке труда

Ключевое слово – «занятость»


